


MONEDA EN EL AIRE
**Jeanette
Leyva Reus**

@LeyvaReus



Tamaulipas, apuesta total por energéticos

Pueden tener distintos problemas en temas de seguridad, pero también el tema energético es una de las prioridades de **Tamaulipas**, que gobierna **Américo Villareal** y que sí o sí, tienen que reactivar y poner en el mapa para que las finanzas estatales se fortalezcan.

Y es ahí, a diferencia de otros estados que están recibiendo recursos


José Ramón Silva

directo para la construcción de obra asociada al sector energético, en donde la Secretaría de Desarrollo Energético del estado, que lleva **José Ramón Silva Arizabalo**, tiene

ya en marcha algunos planes de corto, mediano y largo plazos, inversiones en marcha que deberán ir de la mano en otras áreas, como turismo para recuperar la confianza de convencionistas, por ejemplo.

Para empezar, tienen ya la creación del programa de Desarrollo de Proveedores del sector energético, que comenzará con actividades en las ciudades de Reynosa, Victoria y el área metropolitana de Tampico, Madero y Altamira, también para marzo estará el Congreso Internacional de Energía.

Estiman que hay en la mira algo así como una cartera de inversión de 12 mil millones de pesos sólo para que el Puerto del Norte de Tamaulipas se convierta en la mayor plataforma logística de la industria petrolera del país. Desde luego, esto de la mano de la Secretaría de Marina, que ya entregó mil 200 millones de pesos para llevar el calado del puerto de ocho a 12 metros de profundidad, algo que se requiere para este tipo de operaciones y poder mover así suministro y

servicios especializados de Oil & Gas para el campo Trion y para los nuevos proyectos que se vayan alineando a la zona, que como hemos comentado, se prevé reactiven con la iniciativa privada.

El desarrollo del proyecto **Trion** tendrá una derrama económica de 12 mil millones de dólares o la planta de licuefacción de **New Fortress**, con una inversión estimada en más de 4 mil millones de dólares o la entrada de Mota Engil México, que tiene entre sus planes construir una terminal multimodal con una inversión de 200 millones de dólares.

La lista de proyectos parece ser larga y sobre todo positiva. Ahora el siguiente paso es que efectivamente se concreten en los tiempos establecidos, que la inversión fluya para que la entidad al menos siga consolidándose en ese campo, y no todo sea nota roja.



SCJN, en el centro de los debates

Sigue en el ojo del huracán por todos los frentes, los que los defienden y atacan, pocos neutrales, pero es un hecho que la reforma judicial que se aprobó y está en marcha tiene a la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)**, que preside **Norma Piña** en todos los debates.

Por un lado, el tema del coordinador de fortalecimiento de la Corte vinculado a proceso por denuncias de abuso



Ernestina Godoy

sexual, también porque se asegura que personal de la misma Corte lo defendió; también hay denuncias del mal uso del seguro de gastos médicos que incluso hizo que aseguradoras prendieran las

alertas sobre el tema; luego la propuesta del ministro **Luis González Alcántara** de declarar invalidez parcial de la reforma recién aprobada.

Y por último, el hecho de que circuló la renuncia este lunes de los ministros tomando el camino que la misma reforma plantea, pero que nos dicen al menos hoy tampoco se daría, aunque hay que recordar que Piña, junto con el resto de los ministros, tienen hasta este 31 de octubre para presentar su renuncia para irse con pensión, salvo que participen en la elección de ministros, como ya dijeron que lo harán **Yasmín Esquivel**, **Loretta Ortiz** y **Lenia Batres**.

Como se recordará, aquí se comentó que el ministro **Juan Luis González Alcántara** presentaría su renuncia en octubre, lo cual así será. Al final, la hizo coincidir con la fecha límite de la convocatoria e irse con las prestaciones de ley.

Pero a todo esto, quien sigue de cerca y tendrá bastante trabajo por delante, será sin duda la **consejera jurídica** de la Presidencia, **Ernestina Godoy**, quien ya sigue atenta los temas legales de la constitucionalidad o no de la reforma, que ha provocado todo tipo de comentarios.

Agilidad empresarial, clave en servicios financieros

Es un hecho que la puesta en marcha de prácticas ágiles permite al sector financiero la entrega en el corto plazo de productos y soluciones centrada en las necesidades de los usuarios finales, algo que ya piden todos los usuarios, y es que en los últimos



Bettina Pérez

años, el rápido cambio tecnológico, de los entornos de los mercados, entre otros factores, hacen que la puesta en marcha de esquemas como la llamada Scaled Agile Framework (SAFe) cambie la forma de hacer negocios en el sector financiero.

Ahí, hay que echar un ojo al trabajo que viene realizando **Capability Boosters**, que tiene al frente a **Bettina Pérez**, que ha logrado que varias industrias, incluidos los bancos, utilizando SAFe logren la entrega rápida de productos financieros y su personalización a un nuevo nivel, además de que se puede hacer en menor tiempo, algo que, dado el lento momento que se vive en algunos sectores, puede ser la diferencia en crecer y ser diferentes, además de que genera un mayor valor para la empresa y sus usuarios.

Citibanamex regresa con más actividades

Todo indica que luego de un año bastante pesado, ya que se encuentra en el proceso final de la separación entre **Citi** y **Banamex**, que hizo que se tuviera cierto perfil bajo en muchas actividades que se realizaban, en las últimas semanas la presencia de **Citibanamex**, que lleva **Manuel Romo**, parece estar en el centro de los eventos, desde el exitoso de Educación Financiera, la presencia de marca en la Fórmula Uno, que fue uno de los más activos, incluso con coreografías que hicieron bailar a muchos, hasta el Foro de Juventudes y en diciembre el Ballet de Amalia Hernández, se puede anticipar que están de regreso y dispuestos a seguir en la batalla.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.